

Mon enfant à l'école : que transmet-on de son propre vécu d'écolier ?

Jeudi 05 octobre 2023

Chacun, chacune, nous avons notre propre histoire d'écolier, de collégien, de lycéen... Histoire qui a contribué à façonner la personne que nous sommes aujourd'hui. Relire cette histoire éclaire les choix que nous faisons pour la scolarité de nos enfants, (que l'on recherche une école répondant à tel ou tel critère, ou que l'on souhaite une école absolument différente de celle que l'on a connue enfant, etc.)

Un enfant passe 10% de son temps en classe. Finalement, c'est peu. Et pourtant, cela nous paraît énorme, et prend une place non négligeable dans nos souvenirs. Les autres temps collectifs contribuent à allonger cette durée : temps de midi, garderie du matin ou du soir, centre de loisirs le mercredi...

Dès que l'on aborde les moments vécus comme difficiles et douloureux, les situations de brimades et de harcèlement reviennent, notamment autour des années de collège. Nous envisageons de consacrer un Café des Parents à ce sujet, nombreux sont les parents qui redoutent le harcèlement pour leur enfant. Il y a des podcasts intéressants sur le sujet, entre autres avec Emmanuelle Piquet, qui permettent de dépasser le sentiment de fatalité et peuvent donner des billes pour se sentir acteur.

Il existe des écoles formidables, des enseignants formidables. C'est avant tout un métier d'humain avec des humains. C'est ce qui fait à la fois la richesse et la difficulté de cette relation.

Cela paraît important qu'il continue d'exister partout sur le territoire des écoles privées. Si pour une raison x ou y qui nous appartient, on estime en tant que parent que l'école de notre secteur ne convient pas à notre enfant, il est important que l'on ait accès à d'autres possibilités.

En tant que parents, on a besoin de pouvoir faire confiance aux adultes de l'école. Quand ils entrent en maternelle, on a l'impression d'un coup de perdre le contrôle de ce qui se passe pour eux dans leur vie.

Apprendre à vivre ensemble est un gros enjeu de la scolarité.

On a choisi l'école qui nous paraît la plus appropriée pour notre enfant (et dans ce choix, notre bagage d'ancien écolier a pesé).

Mais maintenant, c'est notre enfant qui écrit SON histoire sur la page. A nous de ne pas lui transmettre nos peurs, nos histoires non réglées.., à nous de lui faire confiance. Et il aura ses propres souvenirs d'écolier, il y aura aussi sûrement des vécus plus difficiles, des accrocs dans le parcours, c'est aussi ce qui va le construire, et des beaux moments.

Si l'on a construit des bases solides, de confiance en soi, de capacité d'entrer en relation avec les autres, d'écoute et d'expression, on peut se dire que l'on n'a pas à redouter le collège pour notre enfant.